
  

 

Niederschrift 

der 2. Sitzung des Ortschaftrates Hohendodeleben 

am 05.09.2019 Versammlungsraum, Matthissonstraße 13  

AZ: 101505.19.05-02  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:40 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Dr. Werner Jander Ortsbürgermeister Hohendodeleben 

Mitglieder 

Frau Kati Berheine   

Herr Matthias Gent   

Herr Jürgen Kühne   

Herr Rainer Lüning   

Herr Rüdiger Matz   

Herr Jan Mensing   

Herr Manuel Schannor   

Frau Cornelia Sonsalla   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 02.07.2019  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Widmung Nordstraße OT Hohendodeleben 

Vorlage: 026/BM/19-24 
 

 7 Widmung Vor dem Kirchtore OT Hohendodeleben 

Vorlage: 027/BM/19-24 
 

 8 Widmung Am Stadtweg OT Hohendodeleben 

Vorlage: 028/BM/19-24 
 

 9 Widmung Am Rischfeld OT Hohendodeleben 

Vorlage: 029/BM/19-24 
 

 10 Widmung Am Fischteiche OT Hohendodeleben 

Vorlage: 030/BM/19-24 
 

 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

2 Bürgerinnen und Bürger  
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Nichtöffentlicher Teil 

 12 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

02.07.2019 
 

 13 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Herr Dr. Jander 

 eröffnet die 2. Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden. 

 stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 9    Ort-

schaftsräten fest. 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 02.07.2019 

 

einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Sehr geehrte Ortschaftsrätinnen und –räte, 

da am Tag der Konstituierung unseres OSR nicht auf die Stadtratssitzung am Vortag, dem 

01.07.2019, eingegangen wurde, möchte ich als Erstes darauf zurückkommen. Es werden die 

Mitglieder der Fraktionen und Ausschüsse genannt. Als Stadtratsvorsitzender wurde Herr 

Tino Bauer gewählt. 

 

Zu Problemen und Informationen, die Hohendodeleben betreffen: 

Putzsanierung der Trauerhalle 

Putzsanierung erfolgt durch PFE Putz Fassade Estrich GmbH, Am Pfefferbach 5, 

39387 Oschersleben, Tel. 03949 / 9 48 10 

Angebot: 13.738,22 Euro 

Am 20.08.2019 Vorortabstimmung mit Frau Axmann, dem Vertreter von PFE, Herrn Petrasch 

und mir. 

Angebot für den Farbanstrich wird zusätzlich unterbreitet. 

Ausführung ab 05.09.2019 beginnend mit der Rüstungsstellung und den Verputzungsarbeiten 

ab 06.09.2019. Die Rüststellung erfolgte heute. 

 

Baumfällung auf dem Friedhof 

Angebot von Herrn Klaue, er hat unter anderem bereits in Seehausen und Groß Rodensleben 

für die EHG gearbeitet. 

Angebot per 20.08.2019 – 30.000,00 Euro 

Das Angebot wurde nicht angenommen – der Kostenaufwand sei zu hoch. 

Daraufhin hat der Bauhof in Kombination mit der Freiwilligen Feuerwehr Hohendodeleben 

zugesagt, die kompletten Entsorgungsarbeiten fachgerecht durchzuführen. 

Endtermin: Februar 2020 
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Im Herbst 2019 soll bereits mit der Neupflanzung von rotblühenden Kastanien an der linken 

Kreuzachse begonnen werden. Die Neubepflanzung wird sich über das Jahr 2020 ziehen. 

 

Schadensbeseitigung infolge zu tief bzw. zu hoch liegender Gullydeckel im Fahr-bahnbereich 

der Magdeburger Straße und des Stadtweges. 

Auf die Nachfrage am 12.08.2019 nach dem Fortgang der Angelegenheit der Gullydeckel 

erhielt ich die Antwort von Frau Schröpel: „Ich habe den Schaden, wie ich ihnen bereist per 

E-Mail mitteilte, an die zuständigen Stellen weitergeleitet. Mehr kann ich nicht tun.“ 

Daraufhin habe ich ihr geantwortet, dass das nicht ausreicht und ich Aktivitäten von einer 

zuständigen Mitarbeiterin des Bauamtes erwarte! Reaktion von Frau Schröpel, sie brach das 

Gespräch ab. 

Diese Herangehensweise ist nicht auszuhalten!  

Am 03.09.2019 erhielt ich die Information, dass der WWAZ bereits die Firma Werner-Bau 

mit der Schadensbeseitigung beauftragte und die Abarbeitung des Auftrages für die 38.KW 

geplant ist. 

 

Stellungnahme zu Arbeiten der Bauhof Friedhofstruppe: 

Die Arbeitsqualität der Bauhof-Friedhofstruppe wird wiederholt als äußerst mangelhaft be-

wertet. Als absolut unverständlich wird die Festlegung der Einnahme des Frühstücks und des 

Mittagessens jeweils am Stützpunkt Klein Wanzleben bewertet. 

 

Zu den Klärteichen 

Es ist den Ortschaftsräten, die bereits zur vorhergehenden Legislaturperiode Mitglied des 

OSR waren, bekannt, dass ein Kaufangebot des WWAZ für das Areal der Klärteiche vorlag. 

Der Antrag wurde in Anbetracht des zu erwartenden Flurbereinigungsverfahrens zurückge-

stellt. 

Zwischenzeitlich hat die Ortgruppe Hohendodeleben des Deutschen Anglerverbandes am 

04.08.2019 einen Antrag auf Übernahme der Hohendodelebener Klärteiche zur Nutzung der 

Fischzucht, der Entwicklung des örtlichen Erholungswesens in eigener Nutzung an den Bür-

germeister Herrn Kluge gestellt. Die Antwort war bisher positiv. Erste Abstimmungen mit 

dem WWAZ sind bereits erfolgt.  

 

Schuleinführung am 17.08.2019 

Eingeschult wurden 20 + 1 Schülerinnen und Schüler. 

Wiederum organisierten die Pädagogen unter Leitung der Direktorin Frau Sarpe eine äußerst 

ansprechende Schuleinführungsfeier. 

Die „Einschulung“ der Enkelin von Uwe Spieß, die aus Österreich mit ihrer Mutter angereist 

war fand Zustimmung. 

 

- schlägt für die Eintragung ins Ehrenbuch 2019 die SG Grün-Weiß vor. 

 

Herr Lüning 

- in Anbetracht des 140-jährigen Bestehens des SV Hohendodeleben e. V. in diesem 

Jahr, sollte der Sportverein in diesem Jahr ausgezeichnet werden und die SG Grün-

Weiß im Jahr 2020. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Bürger Matthais-Männich 

- wohnt Am Rischfeld 23 und fragt an, ob nach der Widmung der Straße dann auch 

wieder der Winterdienst in dem Wohngebiet erfolgt. Seit etwa 5 Jahren, seit die Fa. 

Kehse den Winterdienst nicht mehr vornimmt, erfolgt in dem Wohngebiet kein Win-

terdienst mehr. Verantwortlich: Bauamt 

- erklärt weiterhin, dass es im Gebiet zwei 90 Gradkurven gibt. Zwischen den Grund-

stücken und der Straße gibt es Grünstreifen, die jetzt allerdings von den Anliegern be-

pflanzt oder mit Findlingen belegt werden, so dass man nicht mehr auf diese Flächen 

ausweichen kann (einen Gehweg gibt es nicht) geschweige denn durch die hohen 

Sträucher etwas einsehen kann. Er erhielt vom Landkreis die Aussage, dass das 

Wohngebiet noch nicht an die Gemeinde übergeben worden ist und somit hätte man 

keine Handhabe. 

 

Herr Lüning 

- das hat mit der Widmung nichts zu tun, der Sache muss sich der Ortschaftsrat und das 

Ordnungsamt annehmen. 

 

OBM Dr. Jander 

- lässt sich von Herrn Matthais-Männich die Telefonnummer geben und wird sich mit 

ihm dort vor Ort treffen. 

 

Bürger Matthais-Männich 

- spricht außerdem das Baumfällen im Ort an. Er wünscht sich, dass dafür Ersatz ge-

pflanzt wird, denn es gibt kaum noch Grün im Ort. 

- wünscht sich eine „Baumgruppe“ wie in der Hohen Börde, die sich um den Baum-

schutz kümmert. Er würde dort auch mitwirken. 

- gemeinsam mit der Schule sollte man Baumpatenschaften übernehmen. 

 

OBM Dr. Jander 

- nach der Fällung der Bäume auf dem Friedhof, erfolgt dort eine Ersatzpflanzung. 

 

Bürgerin Czersanowski, wohnhaft Am Rischfeld 35 a 

- fragt an, ob es schon eine Entscheidung gibt, dass der Lärmschutzwall hinter ihren 

Grundstücken rückgebaut wird. Der Landkreis gab die Zuständigkeit an den Ort-

schaftsrat. 

 

OBM Dr. Jander 

- sagt, dass das dem Ortschaftsrat nicht bekannt ist. Er wird sich in der Verwaltung da-

nach erkundigen. Verantwortlich: Bauamt 

 

TOP  6 Widmung Nordstraße OT Hohendodeleben 

Vorlage: 026/BM/19-24 

 

Herr Kühne 

- für ihn ist die Nordstraße keine richtige Straße, da sie zum Teil nur geschottert ist. 

Was hat die Widmung zu bedeuten? 

 

OBM Herr Dr. Jander 
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- diese Frage muss durch das Bauamt geklärt werden. 

 

Herr Lüning 

- der Beschluss sollte heute nicht gefasst werden. 

- mit den Informationen des Bauamtes, sollte der Beschlusstext dann ergänzt werden. 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- dieser Beschluss sollte abgelehnt werden.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. §§ 3 Abs. 1 Ziffer 3; 6 Abs. 1 so-

wie 42 Abs. 1 StrG LSA die Widmung des Flurstücks 1495 mit der Länge von 872 m zur 

Gemeindestraße. Sie hat den Namen: Nordstraße  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 9  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Widmung Vor dem Kirchtore OT Hohendodeleben 

Vorlage: 027/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. §§ 3 Abs. 1 Ziffer 3; 6 Abs. 1 so-

wie 42 Abs. 1 StrG LSA die Widmung der Flurstücke 72/1, 73/5, 74/4, 75/5, 76/4, 79/6, 

80/11, 75/9, 75/11, 79/14, 79/11, 74/8, 73/10, 72/13, 71/14, 72/25 und die 75/9   mit der Län-

ge von 709 m zur Gemeindestraße. Sie hat den Namen: Vor dem Kirchtore  

 

einstimmig empfohlen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 Widmung Am Stadtweg OT Hohendodeleben 

Vorlage: 028/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. §§ 3 Abs. 1 Ziffer 3; 6 Abs. 1 so-

wie 42 Abs. 1 StrG LSA die Widmung der Flurstücke 128/17, 163/35, 155/35, 158/35, 152/35 

und die 149/35 mit der Länge von 686 m zur Gemeindestraße. Sie hat den Namen: Am 

Stadtweg  

 

einstimmig empfohlen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  9 Widmung Am Rischfeld OT Hohendodeleben 

Vorlage: 029/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. §§ 3 Abs. 1 Ziffer 3; 6 Abs. 1 so-

wie 42 Abs. 1 StrG LSA die Widmung der Flurstücke 81/11, 81/6 und die 81/27 mit der Län-

ge von 411m zur Gemeindestraße. Sie hat den Namen: Am Rischfeld  

 

einstimmig empfohlen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  10 Widmung Am Fischteiche OT Hohendodeleben 

Vorlage: 030/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. §§ 3 Abs. 1 Ziffer 3; 6 Abs. 1 so-

wie 42 Abs. 1 StrG LSA die Widmung der Flurstücke 1115, 1119, 1134 und 1123 mit der 

Länge von 540 m zur Gemeindestraße. Sie hat den Namen: Am Fischteiche  
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einstimmig empfohlen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Lüning 

- spricht die Farbgestaltung der Trauerhalle an. 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- würde Lichtgrau nehmen mit dunklem Sockel, wie die Trauerhalle in Wanzleben. 

 

Herr Lüning 

- wegen des grauen Daches der Trauerhalle würde er weiß nehmen. 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- schlägt vor, da das Streichen noch einige Tage dauert, dass man sich mit der Farbtafel 

(die er sich geben lässt) vor Ort trifft und dann entscheidet. 

 

- zu den Klärteichen, sagt er, wenn der Anglerverein diese bewirtschaften will, sollte 

man sie übergeben. Der WWAZ sollte aber mit „im Boot bleiben“, zur Sicherung der 

Anlage. 

 

- zur Eintragung ins Ehrenbuch schlägt er vor, den SV oder die SG Grün-Weiss zu eh-

ren. Beide Vereine sind sehr aktiv im Ort. 

 

Es wird kurz dazu diskutiert und man favorisiert für das Jahr 2019 den SV Hohendodeleben, 

da er in diesem Jahr auch sein 140-jähriges Bestehen begangen hat. 

 

Herr Matz 

- meint, dass auch Silvia und Jens Braunschweig geehrt werden könnten, da sie jeden 

Sonntagvormittag mit den Kindern des Ortes Sport machen. 

 

Herr Dr. Jander 

- findet auch die Arbeit von Frau Sarpe ehrenwert. 

 

Einstimmig wird festgelegt, Eintragung ins Ehrenbuch der Stadt Wanzleben – Börde 

2019 – SV Hohendodeleben, Vorsitzender Herr Thomas Otto 

2020 – SG Grün-Weiss Hohendodeleben –Vorsitzender Herr Florian Zeugner 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.  

 

 

  

 

 

 

 

gez. Dr. Werner Jander gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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